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НЕ ЗАБЫВАТЬ О КАЧЕСТВЕ
0  1955 ГОДУ наш город получил от строителей 19.700 

квадратных метров жилой площади, в 1956 году —  
24.000 квадратных метров и в 1957 году —  32.900 квадрат
ных метров. В 1958 году строители обязаны будут ввести 
в эксплуатацию более 35 тысяч квадратных метров жилой пло
щади.

Из приведенных цифр видно, как резко из года в год воз
растает объем жилого строительства. В этом советские люди видят 
одно из ярких проявлений заботы Коммунистической партии и 
Советского правительства о благе народа, об удовлетворении его 
постоянно растущих потребностей.

Все силы, вся творческая энергия строителей должны быть 
направлены на безусловное выполнение и перевыполнение пла

нов жилищного строительства. Но задача строителей заключает
ся не только в том, чтобы справиться с выполнением плана, а и 
в том, чтобы снижать стоимость выполняемых работ, улучшать 
их качество.

Все, что возводят советские строители, предназначено для 
народа, а для народа плохо делать нельзя. Никакие ведомствен
ные интересы руководителей строек, никакие объективные при
чины не могут оправдывать брак, недоделки в строящихся жи
лых домах и культурно-бытовых объектах.

В борьбе за качество заказчик, генеральный подрядчик и го
сударственная комиссия должны быть исключительно требова
тельными, принципиальными, не делая никаких скидок на пло
хое качество строительства. Никто не может обязать генерального 
подрядчика принять к производству проект, если в нем им&ются 
какие-либо недостатки. Начальник строительного участка, про
раб будут правы, если откажутся принять от поставщика недобро
качественный кирпич, столярные изделия, железобетон, в кото
рых нарушены форма и размер. Правильно поступили руково
дители строительного управления №  3, которые не приняли 
строительные изделия от деревообделочного комбината, изготов
ленные из сучковатого и сырого дерева.

На фабриках и заводах надежным заслоном, преграждающим 
выпуск недоброкачественной продукции, являются отделы техни
ческого контроля. Иное дело на стройках, где таких отделов нет. 
Брак, допущенный строителями, нередко обнаруживается только 
во время приемки дома государственной комиссией или, что еще 
хуже, гораздо позже. Брак плотника, поставившего кривую, не
ровную перегородку, заделали штукатуры, плохую работу штука
туров —  маляры. Но брак, как бы его не скрывали, остается 
браком, п он рано или поздно даст о себе знать. Поэтому необ

ходимо всемерно повышать ответственность руководителей строек, 
всех строителей за качество выполняемых работ. Прорабы и ма
стера, принимая от бригад выполненную работу* обязаны строго 
следить за соблюдением технических условий, требовать исправ
ления малейших недоделок, строго взыскивать со всех за допу
щенный брак.

Так поступают у нас далеко не все. Поэтому и неудивитель
но, что с качеством строительства дело обстоит плохо.

В конце прошлого года учдорстрой сдал в эксплуатацию че
тырехэтажный 32-квартирный дом. Спустя всего четыре месяца 
после этого, во многих квартирах уже потребовался ремонт. В квар
тирах 74, 80, 84, 88 отваливается штукатурка, полы рас
сохлись, батареи греют плохо. Крайне низкое качество строи
тельных работ в жилом доме на улице Карла Маркса, построен
ном строительным управлением ?й 4 (начальник тов. Землян
ский).

Причиной такого положения является то, что строительные 
организации не выдерживают графики сдачи жилья в эксплуа
тацию. Так, в прошлом году большая часть строящихся домов 
была сдана в эксплуатацию в четвертом квартале. Ясно, что та
кое положение вызывает штурмовщину, порождает брак.

Неблагополучно обстоит дело с отделочными работами: шту
катуркой, покраской и т. д. Отсюда вывод —  необходимо устано
вить постоянный контроль за качеством отделочных работ. При 
приемке дома нужно обращать особое внимание на качество кров
ли, штукатурки, на то, обеспечивает ли смонтированная отопи
тельная система теплом все квартиры. Нельзя забывать и о бла
гоустройстве застраивающихся кварталов.

Ни один жилой дом не должен сдаваться и приниматься с не
доделками, с недоброкачественно выполненными работами. И тот, 
кто поступает иначе, действует вопреки интересам народа.

Кем бы ты ни был, строитель, —  каменщиком, штукатуром, 
сантехником, твой долг порадовать любимую Родину досрочным 
завершением плана 1958 года, строить все дома красивыми, удоб
ными и прочными.

Трудящиеся Сызрани горячо одобряют решения 
сессии Верховного Совета СССР

Во славу Советской Роджжы/
На заводе пищевых концентра

тов состоялся многолюдный ми
тинг, посвященный обсуждению 
материалов сессии Верховного Со
вета СССР.

В своем выступлении директор 
завода тов. Багрянцев сказал:

—  Закончила свою работу 
первая сессия Верховного Сове
та СССР пятого созыва. Она при
няла «документы исторического 
значения. Наше социалистиче
ское сельское хозяйство, воору
женное Законом «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и ре
организации машинно - трак
торных станций», добьется новых 
успехов. Передача техники кол
хозам свидетельствует об их кре
пости, способности по-хозяйски 
эксплуатировать технику.

Верховный Совет СССР проя
вил замечательную инициативу, 
приняв Постановление о прекра
щении испытаний атомного и 
водородного оружия и обращения 
к странам, обладающим этим ору
жием, а также предложение обра
титься к парламентам всех стран. 
Миролюбивые люди приветствуют 
эти документы. Они вновь и 
вновь убеждаются в последова
тельности миролюбивой политики 
нашего государства.

Тов. Багрянцев призвал кол
лектив* предприятия ответить на 
решения сессии Верховного Со
вета СССР новым подъемом в 
социалистическом соревновании, 
с тем, чтобы обеспечить выпол-

нение и перевыполнение государ
ственных заданий.

Затем берет слово работница 
цеха пищевых концентратов 
Валентина Заварзина. Она гово
рит:

—  Наша страна год от года 
крепнет и хорошеет. Взять хотя 
бы последние несколько лет. За 
это время Коммунистическая 
партия и Советское правительст
во добились новых успехов в 
развитии социалистической про
мышленности, повышении куль
туры и благосостояния народа.

Закон «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно - тракторных станций» 
одобряется всем народом, так как 
в нем нашли свое отражение ду
мы и чаяния колхозников и ра
бочих, всего советского народа, 
принявшего участие в обсужде
нии постановления февральского 
Пленума ЦК КПСС и тезисов док
лада тов. Н. С. Хрущева.

Я  присоединяю свой голос к 
голосам всех советских людей, 
горячо одобряющих Постановление 
Верховного Совета СССР о пре
кращении испытаний атомного и 
водородного оружия, и выражаю 
свою сердечную благодарность 
нашему правительству и Комму
нистической партии, последо
вательно борющимся за мир во 
всем мире.

—  От имени коллектива ра
ботниц нашего цеха предлагаю,
—  говорит она, —  встать на

трудовую вахту и выполнить 
четырехмесячный план к 1 мая 
на 106 процентов. Это будет луч
шим нашим ответом на решения 
сессии Верховного Совета СССР«

—  Первая сессия Верховного 
Совета СССР пятого созыва, —  
говорила работница завода, депу
тат городского Совета депутатов 
трудящихся Антонина Ставро- 
польцева, —  наметила пути 
дальнейшего . развития сельского 
хозяйства и приняла Постановле
ние, направленное на сохранение 
мира во всем мире. Это —  выра
жение воли народа.

Тов. Ставролольцева призы-» 
вает участников митинга встать 
на предмайскую трудовую вах
ту, еще шире развернуть со
циалистическое соревнование за 
^досрочное выполнение ' годового 
плана.

Участники общезаводского ми
тинга единодушно одобрили ре
шения, принятые первой сессией 
Верховного Совета СССР пятого 
созыва, и взяли на себя следую
щие социалистические обяза
тельства: четырехмесячный план 
завершить к 25 апреля, дать 
сверхплановой продукции на один 
миллион 400 тысяч рублей, план 
апреля месяца выполнить к 28 
числу, добиться повышения про
изводительности труда. на 3 про
цента, выпускать продукцию 
только отличного качества и 
снизить ее себестоимость на 0,5: 
процента.
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О С О ЗЫ В Е  СЕ СС И И  С Ы ЗРА Н С К О ГО  ГО РО Д СК О ГО  СОВЕТА  

ДЕПУТАТОВ Т РУ Д Я Щ И Х С Я

Исполнительный комитет Сызраненого городского Совета депу
татов трудящихся доводит до сведения депутатов городского Сове
та, что в среду, 9-го апреля 1958 года, в 2 часа дня созывается 
8-я сессия городского Совета депутатов трудящихся шестого созыва.

Исполком горсовета вносит на рассмотрение сессии следующие 
вопросы:

1. Организационные вопросы.

2. Народнохозяйственный план развития подведомственного 
горсовету хозяйства на 1958 год.

3. Отчет об исполнении бюджета в 1957 году и о бюджете на 
1958 год.

Заседание сессии состоится в -помещении горкома ] Ш С С

В залах Академии художеств 

С С С Р  в дни декады грузинского 

искусства и литературы была 

открыта выставка изобразитель

ного искусства Грузичекой 

ССР.

НА СНИМ К Е: на выставке. 

Слева направо —- грузинский 

художник В. Кешелава, народ

ный художник Р С Ф С Р  М. Ма- 

низер, заслуженный деятель ис

кусств С. Какабадзе и народ

ный художник Р С Ф С Р  Ф. Ре

шетников.

О

Фото Г. Вахтангадзе. 

^Фотохроника ТАСС)«

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ В БУДАПЕШТЕ, 
ПОСВЯЩЕННОЕ ДНЮ ОСВОБОЖДЕНИЯ ВЕНГРИИ

БУДАПЕШ Т, 4 апреля. (ТАСС). 
Вчера в Будапештском оперном 
театре состоялось торжественное 
заседание, посвященное 13-й го
довщине освобождения Венгрии от 
фашизма.

В зале театра собрались пред
ставители общественности Буда
пешта. З а  столом президиума за
няли места Первый секретарь ЦК 
Венгерской социалистической ра 
бочей партии Янош Кадар, Пред
седатель Президиума ВН Р  Ишт- 
ван Доби, Председатель Венгер
ского Революционного рабоче-кре
стьянского правительства Ференц 
Мюнних и другие руководители 
партии и правительства ВНР.

В президиуме —  Партийно-Пра
вительственная делегация Совет
ского Союза во главе с Первым

секретарем ЦК КПСС и Предсе
дателем Совета Министров СССР. 
Н. С. Хрущевым.

После краткой вступительной 
речи Председателя Президиума 
ВН Р  Иштвана Доби с докладом 
выступил Ференц Мюнних.

Затем с речью перед собравши
мися выступил глава Советской 
делегации товарищ Н. С. Хрущев« 
Участники заседания стоя привет
ствуют товарища Хрущева бурны
ми, продолжительными аллодис* 
ментами. Слышатся возгласы: «Д а 
здравствует товарищ Хрущев!», 
«Да здравствует венгеро-советская 
дружба!».

В заключение участники торже
ственного заседания исполнили 
партийный гимн «Интернационал»,

В О ЗЛ О Ж Е Н И Е  ВЕНКА У БУДАПЕШ ТСКОГО  

ГОРК ОМ А ПАРТИИ

БУДАПЕШ Т, 4 апреля. (Спец. 
корр. ТАСС). Сегодня Партийно- 
Правительственная делегация С о 
ветского Союза во главе с Пер
вым секретарем ЦК КПСС и 
Председателем Совета Министров 
СС С Р  Н. С. Хрущевым возложи
ла венок к мемориальной доске, 

установленной на здании Буда
пештского городского комитета 
ВСРП  в память славных защит
ников горкома, погибших смертью 
героев 30 октября 1956 года во 

время осады здания контррево
люционерами. Н а венке надпись: 
«От Коммунистической партии 
Советского Союза».

На мемориальной доске золо
тыми буквами высечены имена 
25 героических сынов венгерского

народа, отдавших свою жизнь за 
народную власть. Среди них име
на секретаря горкома партии Им
ре Мезе, работника горкома Евы 
Каллаи, полковника Яноша Аста- 
лоша и других.

Прибыв на церемонию возложе* 
ния венка, Н. С. Хрущев сердеч* 
'НО и тепло приветствовал сына 

Имре Мезе, встретившего его с 
цветами. После возложения венка 
товарищ Н. С. Хрущев беседовал 
с вдовой Имре Мезе.

На церемонии возложения вен
ка присутствовали секретарь 
ЦК ВС РП  и первый секретарь 
Будапештского горкома ВС РП  
Дьердь М арошан и секретарь Щ С 

В С РП  Карой Кишш,



п а р т и й н а я  ж и з н ь '

Агитаторы паровозных колонн
На транспорте, как и на всех 

предприятиях, сейчас царит высо
кий политический и трудовой 
подъем. Он вызван исторически
ми решениями, принятыми фев
ральским Пленумом ЦК КПСС и 
первой сессией Верховного Сове
та СССР,* этому способствует ши
рокая массово-политическая рабо
та, проводимая агитаторами в па
ровозных колоннах. Агитаторы 
умело разъясняют политику пар
тии и правительства, знакомят 
железнодорожников с важнейши
ми событиями, происходящими в 
нашей стране и за ее рубежами. 
Сейчас в паровозных колоннах 
ведется обсуждение постановле
ния февральского Пленума ЦК 
КПСС и Закона «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и ре
организации машинно-трактор
ных станций», принятого на сес
сий Верховного Совета СССР. Аги
таторы выступают как инициато
ры распространения передовых 
методов труда, смело выступают 
против нарушений производствен
ной и трудовой дисциплины.

Хорошо поставлена массово-по
литическая работа в паровозных 
колоннах тт. Юрченко А. Д., 
Алексеева Л. А., Абейдулина 
А. Ф., Юрова А. А., Заморова 
Д. Г. Агитаторы этих колонн 
проводят беседы по разъяснению 
решений Коммунистической пар
тии и правительства, увязывая 
это с конкретными задачами 
коллективов. Умело разъясняют 
их агитаторы тт. «Пекарев, Оси
пов, Фишман В., Гладченко В., 
Пузин, Лапшин, Волков и мно
гие другие.

Вот к чему приводит полити
ческая работа, если она тесно 
связана с жизнью, с практиче
скими делами. Паровозная ко
лонна машиниста-инструктора 
тов. Юрова долгое время занима
ла одно из последних' мест в со
циалистическом соревновании. 
Бичом этого коллектива были 
нарушения трудовой и производ
ственной дисциплины. Партийное 
бюро, посоветовавшись с парт- 
группоргом колонны тов. Кирья
новым Ю. А., а также с тов. Юро- 
вым, пересмотрело состав агита
торов, провело с ними семинар, 
на котором был обсужден вопрос 
о задачах агитаторов на производ
стве.

Проводимая массово-политиче
ская работа в паровозных ко
лоннах стала улучшаться. Об этом 
стали говорить примеры резкого 
снижения случаев нарушения 
трудовой дисциплины, то, что в 
колоннах становилось все меньше 
и меньше бракоделов, тормозив
ших работу. Вопросы о дисцип
лине обсуждались на собраниях 
всего коллектива паровозников. 
Все это вместе взятое привело к 
повышению ответственности каж
дого машиниста за судьбу всего 
коллектива, за результаты рабо
ты колонн.

Политическая агитация, кри
тика и самокритика стали сказы
ваться на практических делах. 
В результате колонна машиниста- 
•инструктора тов. Юрова стала 
занимать одно из первых мест в 
социалистическом соревновании.

Ряды передовиков паровозных 
оболони пополнились новыми име
нами. В их числе тт. Гаври
лов И., Скорлыгин В., Мур- 
кин М., Афонин В. и другие.

В колонне машиниста-инст- 
руктора тов. Заморова Д. Г. 
умело поставлена работа по про
паганде и обмену передовым 
опытом работы. Так, например, 
агитаторы тт. Фишман В. и Глад
ченко В. делятся своим опытом 
«работы по удлинению пробегов 
паровозов между подъемочными 
ремонтами, а именно рассказыва
ют своим товарищам по труду, 
как предупредить преждевре
менный износ бандажей.

Агитатор машинист тов. Фиш
ман выступил с рассказом о 
своем опыте не только перед 
работниками своей колонны, но и 
перед коллективом всего цеха. 
Ему задавали много вопросов, от
носящихся к эксплуатации локо
мотива, и он дал на них тех
нически грамотные ответы. Тех
ническое бюро обобщает его опыт 
с тем, чтобы в ближайшее время 
издать плакат.

Почти у каждого машиниста и 
¡в каждой паровозной колонне 
много хороших дел, о которых 
знает небольшой круг людей. 
'Агитаторы помогают всему кол
лективу быстро подхватывать и 
внедрять в производство все но- 
ное, передовое.

Можно привести немало при
меров, свидетельствующих о том, 
что агитаторы являются не 
только проводниками всего но
вого, передового, но и прививают 
вкус людям к повышению уровня 
своих знаний, пробуждают у них 
интерес к событиям внутренней 
и международной жизни, к собы
тиям, происходящим в нашей 
стране.

Очень хорошо организовал ра
боту в своей колонне по под
писке на периодическую печать 
на 1958 год тов. Юрченко. Пу
тем индивидуальных бесед с 
.каждым работником, он сумел 
охватить подпиской буквально 
•всех машинистов. В его коллек
тиве не встретишь ни одного 
человека, который бы не выпи
сывал одну или две, а то и три 
газеты и журнал. За хорошее 
проведение подписки на перио
дическую печать тов. Юрченко 
премирован.

Следует, однако, сказать, что 
в массово - политической работе 
ъ паровозных колоннах все еще 
имеются недостатки. Не все аги
таторы умеют увязывать общепо
литические задачи с практиче
скими делами колонн, пропаган
дировать передовые методы тру
да, не всегда их агитация оказы
вает должное воздействие на лю
дей, не всегда агитаторы опера
тивно откликаются на злободнев
ные вопросы дня. Имеющиеся не
достатки вполне устранимы. Это 
зависит от нас самих, и мы по
стараемся работу агитаторов улуч
шить.

В. Королев,
секретарь партбюро цеха

эксплуатации 
паровозного депо1 
ст. Сызрань 1-я.

Навстречу 88-й годовщине 
со дня рождения 

В. И. Ленина
Лекторская группа горкома 

К ПСС и правление городского 
отделения Всесоюзного общества 
по распространению политиче
ских и научных знаний подгото
вили ряд лекций, которые будг/т 
читаться в клубах и на пред
приятиях города в свя!зи с 88-й 
годовщиной со дня рождения 
величайшего гения всех времен 
и народов Владимира Ильича 
Ленина . Среди тем, на которые 
будут читаться лекции, <г88 лет 
со дня рождения В. И. Ленина», 
«В. И. Ленин —  организатор 
и вождь Коммунистической пар
тии Советского Союза», «В. И. 
Ленин —  организатор и руково
дитель первого в мире социали
стического государства», «Л е
нинский план построения социа
лизма в СС СР  и борьба совет
ского народа за его осуществлен 
ние», <гВ . И . Ленин о союзе ра 
бочего класса и крестьянства 
как источнике силы Советского 
государства», «Решения фев
ральского Пленума ЦК К П СС и 
первой сессии Верховного Сове
та СС СР  пятого созыва —  
дальнейшее творческое развитие 
ленинской теории социалистиче
ского переустройства сельского 
хозяйства», «гЛенинская полити
ка мирного сосуществования 
двух систем —  генеральная ли
ния внешней политики СССР»,
«Горький и Маяковский о 
Ленине», <Образ В. И . Ленина 
в художественной литературе и 
народном творчестве», «В. И . 
Ленин в Поволжье» и др.

Все эти лекции в ближайшее 

время будут прочитаны на пред

приятиях промышле н н о  с т и, 

транспорте, стройках и в уч

реждениях города ,

БУДЕТ ПОСТРОЕН НОВЫЙ 
ПИОНЕРСКИЙ ЛАГЕРЬ

Проектировщики заканчивают 

разработку проекта нового пио

нерского лагеря для детей рабо- 

нефтянвд пред-, 

приятий нашего города.

Строительство пионерского лаге
ря начинается в текущем году в 
поселке Майоровское, на том ме
сте, где расположен ныне старый 
лагерь. В этом году на е т  строи
тельство будет израсходовано 
пятьсот тысяч рублей, а всего —  
два миллиона рублей. Н а месте 
старых деревянных помещений 
появятся хорошие каменные зда
ния, с душевыми комнатами и ван
ными, эстрада, столовая, спортив
ная площадка. Н а ближайшем 
пруду будет построена купальня.

Строительство нового пионерско
го лагеря поручено строительно- 
монтажному тресту №  4.

В честь 1-го Мая

Квартальный план перевыполнен
Коллектив завода пищевых 

концентратов добился новых 
трудовых успехов. Государст
венный план первого квартала 
выполнен на 110,6 процента. 
Производительность труда обо
гнала плановое задание на 5,6 
процента.

Сверх плана выработано пи
щевой продукции на один мил
лион 112 тысяч рублей, в том 
числе — 33,4 тонны сушеного 
мяса, 13 тонн сладких блюд и 
49 тысяч банок фруктовых кон
сервов.

В марте коллектив пищевиков 
освоил массовый выпуск новых

видов консервированных про
дуктов питания: пюре карто
фельное с мясом, суп карто
фельный, борщ свежий и щи с 
мясом.

В апреле на заводе пище
вых концентратов будет освоен 
выпуск нового консервированно
го блюда — овощное рагу с 
мясом.

Коллектив завода продолжает 
увеличивать выпуск продуктов 
питания и активно борется за 
досрочное выполнение государ
ственного плана третьего года 
шестой пятилетки.

В горпищекомбинате
Коллектив горпищекомбината 

успешно выполнил кварталь
ный план производства пище
вых продуктов во всем ассор
тименте.

Только за один март пищеви
ки выработали сверх плана 
продукции на 116.600 рублей.

З а  месяц коллектив комбина
та изготовил для населения 
города 45.468 кг. кондитерских 
изделий, 45.600 кг. высококаче

ственных макаронных изделий, 
3.515 декалитров плодоао ягод
ного вина, 37 тонн яблочного по
видла высшего сорта и 241,3 
гектолитров безалкогольных на
питков. Кроме этого, помимо 
планового задания изготовлено 
3 тонны вишневого киселя.

В апреле намечено увеличить 

выработку некоторых видов 

пищевых продуктов.

К О Н Ф Е РЕ Н Ц И Я
РА Ц И О Н А Л И ЗА Т О РО В - Ж Е Л Е ЗН О Д О РО Ж Н И К О В

В клубе железнодорожников 
«Красный Октябрь» состоялась 
конференция рационализаторов и 
изобретателей отделения дороги. 
Участники ее заслушали доклад 
инженера отделения по рациона
лизации и изобретательству тов. 
Соловова.

Участники конференции выска

зали много критических замеча
ний и внесли предложения, кото
рые будут способствовать быст
рейшему внедрению поступающих 
рационализаторских предложений. 
Внесено предложение активизиро
вать работу комиссий местных ко
митетов профсоюзов по рациона
лизации и изобретательству.

Т и м у р о в ц ы
Уже два года в чет

вертом классе школы 
№  15 работает тиму
ровская команда. Это 
дружный, хороший 
коллектив. З а  работу 
его отвечает пионер 
Вова Минеев.

Ребята очень охот
но, с большим стара
нием выполняют по
ручения своей коман
ды, Сами они подтя
нуты, внимательны к 
товарищам, очень 
вежливы в обращении 
со старшими. Тиму
ровцы хорошо учатся, 
приучены к труду, 
любят его, участвуют 
в общественно-полез
ной работе школы, 
собирают металлолом, 
макулатуру.

Большую помспць 
они оказывают нам, 
пенсионерам. Все пен-

сионеры, живущие 
недалеко от 15-й шко
лы, у тимуровцев на 
учете.

Тимуровцы часто 
навещают нас, посто
янно помогают по хо
зяйству: кому дров 
наколют, кому воды 
принесут, моют полы, 
расчищали зимой 
снег у дома и во дво
ре, ходят в магазин 
за продуктами.

Ребята приглашают 
нас на свои пионер
ские сборы, концерты 
художественной са
модеятельности.

В свободное время 
мы вместе читаем за
метки из «гПионерской 
правды» и <гКрасного 
Октября», книги, об
суждаем прочитанное.

В  праздники и в 
дни рождения ребята

сердечно поздравляют 
нас, присылают теп
лые приветственные 
телеграммы. Как лри- 
ятно бывает в такие 
минуты старому, оди
нокому человеку 
знать, что о тебе за
ботятся,-
вают! Так отрадно 
видеть, какими хоро
шими растут наши де
ти, какое воспита1шг 
получают они в шко- 
ле!

Сердечное спасибо 
нашим помощникам- 
тимуровцам и учи
тельнице А. П. Пет- 
ряевой за их заботу 
о пенсионерах.

О. Лебедева, 
заслуженная 

учительница РС Ф С Р , 
пенсионерка; 

А. Пименова, 
пенсионерка.

Д руж ба учащ ихся двух шко/

Новый делитель силосоуборочного комбайна
Ранее изготовляемый делитель силосоуборочного комбайна со-/ 

стоял из 29 деталей. Вес его составлял 58 килограммов. Конструк- ( 
ция делителя являлась не технологичной и поэтому трудно было( 
перевести ее на поточное производство. Общая длина сварочных { 
швов достигала 10 метров.

Коллектив конструкторов и технологов завода разработал| 
новую конструкцию делителя, в котором количество деталей сокра
тилось до 16, а общий вес до 44 килограммов.

Все резьбовые соединения в новом делителе заменены элек-* 
трозаклепками и точечной сваркой. Новый делитель переведен на < 
поточное производство, что позволило снизить трудовые затраты* 
на 3,5 часа, сэкономить 12 килограммов металла на каждый узел.

I;..Общая годовая экономия от из-^

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ менения конструкции делителя —

2 стр., 6  апреля 3958 г. около 908 тысяч рублей.

если она в дальнейшем все 
больше будет крепнуть.

Нина Пантелеева, 
ученица средней школы № 34.

НА СНИМ КАХ: 1. Победи
тель по шахматам (справа) уче
ник 34-й школы Владимир Кли
мов за игрой.

2. Председатели совета дру
жины школ № №  28 и 34 Анти- 
палова Галя и Трифонова Та
мара рассматривают дневндк 
дружины.

Фото М. Коноплева.

Принимая обязательства по 
улучшению общественно . по
лезной и спортивной работы, 
учащиеся школы №  34 решили 
вызвать на соревнование уча
щихся средней школы №  28.

Члены комитета комсомола 
кашей школы побывали в шко
ле №  28 и рассказали о вызове 
на соревнование.

Недавно учащиеся школы 
№  28 посетили нашу школу. 
Они ознакомились со школьны
ми мастерскими, осмотрели вы

ставки вышивок, фотоснимков, 
работ по дереву и металлу, а 
потом дали концерт. В конце 
вечера хозяева приподнесли го
стям в знак дружбы фотоаль
бом, рассказывающий о жизни 
школы.

В дни весенних каникул уча
щиеся нашей школы побывали 
в гостях у своих друзей. Уча
щиеся 28-й школы показали 
нам свой поселок.

Так было положено хорошее 
начало нашей дружбе, Хорош о,



На пужовыл объектах

ШКОЛА ДОЛЖНА БЫТЬ ПОСТРОЕНА 
В СРОК

В ноябре прошлого года второе 
управление треста №  4 начало 
строительство новой школы на 
Образцовской площадке. Это бу
дет одна из крупнейших школ 
города. Четырехэтажное здание с 
большим количеством классных 
комнат, кабинетов для лабора
торных занятий, мастерскими и 
спортивным залом, рассчитано на 
920 учащихся. Сметная стоимость 
здания —  3 миллиона 39 тысяч 
рублей. 15 августа 1958 гоза но
вая школа должна вступить в 
строй действующих. Как же орга
низовано строительство эгого 
важного пускового объекта?

Но графику в первом квартале 
планировалось на строительстве 
школы выполнить работы на 
631,2 тыс. рублей. К первому 
апреля должна быть закончена 
кирпичная кладка стен трех 
этажей и монтаж междуэтажных 
перекрытий, установка перегоро
док и заполнение столярными 
изделиями дверных и оконных 
проемов.

Фактически за три месяца 
1958 года выполнено работы 
только на 104 тысячи рублей, а 
всего с начала строительства на 
138 тысяч рублей.

В оставшиеся пять месяцев до 
сдачи школы в эксплуатацию 
нужно произвести работы стои
мостью в 2 миллиона 901 ты
сячу рублей. Уже одно это вызы
вает обоснованную тревогу за 
судьбу строительства этой шко
лы. Действительно, вместо того, 
чтобы вывести три этажа стен, 
строители еще не закончили ра
боты по сооружению подвала. 
Стройка кажется заброшенной. 
Строительство школы в феврале и 
марте по существу не велось.

В чем же причины такого не
удовлетворительного положения 
ла важнейшем пусковом объекте? 
Причины кроются в отсутствии 
четкого продуманного планиро
вания, постоянной деловой связи 
строительных управлений с под
собными предприятиями треста и 
с заказчиками.

В подвале нужно было сделать 
кладку из красного кирпича в 
объеме 250 кубометров, на что 
требовалось 100 тысяч штук 
кирпичей. Часть кладки в коли 
честве 150 кубометров была про 
изведена кирпичом Октябрьского 
завода. Но из-за плохого качества

этого кирпича заказчик запретил 
его дальнейшее использование. 
Для окончания этой работы нужно 
всего 43 тысячи штук доброка
чественного красного кирпича. Но 
контора материально-технического 
снабжения треста его достать не 
смогла.

Учитывая благоприятную по
году нынешней зимы можно было 
принять решение, кладку крас
ного кирпича заменить бутобе
тоном, который участок смог бы 
сделать за 15— 20 дней. Такое 
решение дало бы выигрыш во 
времени на целый месяц, но тех
ническое руководство треста не 
проявило инициативы в этом на
правлении, не захотело творче
ски преодолеть встретившуюся 
трудность, и в результате гра
фик строительства школы был 
сорван.

Проектом предусмотрено при
менение для перекрытий школы 
большого количества железобе
тонных изделий новых типовых 
размеров, которых завод сборного 
железобетона раньше не изготов
лял. Из-за отсутствия на заводе 
требуемой оснастки, он и не смо
жет дать на школу нужных из
делий из железобетона. В конце 
1957 года по заданию парткома 
треста этим вопросом занима
лась специальная комиссия, пос
ле чего начальник производст
венно-технического отдела тов. 
Бобылев должен был пересмот
реть проекты на программу 1958 
года с целью уменьшения коли
чества типовых размеров деталей 
сборного железобетона, изменен
ные проекты согласовать за
казчиком и передать их стройуп
равлению. Но ничего атого не 
сделано. Поэтому и вопрос с пе
рекрытиями здания школы до 
сих пор не решен. В результате 
строительство школы и по сей 
день не ведется.

До сдачи школы в эксплуата
цию остается пять месяцев. 
Можно ли за такой сравнительно 
короткий срок построить чзты- 
рехэтажное здание? Да. Комплекс
ная бригада тов. Лехина, которая 
будет строить здание школы, за
являет:

—  Школу нужно построить в 
срок —  это дело нашей чести...

Что же нужно для того, чтобы 
строители смогли 15 августа 
сдать школу в эксплуатацию?

Выставка кондитерских изделий^
Сотни горожан побывали з 

ресторане на станции Сызрань 
1-я и в магазине №  46 горпи- 
щеторга на Московской улице, 
где проводилась выставка кон
дитерских изделий. Внимание 
посетителей привлекал искусно 
выполненный торт —  Москоь- 
ский Кремь, отделанный цвет
ным сливочным кремом, мар
меладом и другими сладостями. 
Это —  работа широко извест
ного в тресте ресторанов Куй
бышевской железной дороги 
мастер а-кондитер а Георгия Те
рентьевича Белошенко.

На выставке представлен ши
рокий ассортимент кондитерских 
изделий: пирожные, были кёк- 
сы, торта, орловский и серпу- 
ховский каравайчики, слоеные 
трубки с кремом, бисквитные 
пироги, хворост, пряники и 
многое другое.

Многие горожане, посещая вы
ставку, охотно покупали конди
терские изделия. З а  первый 
день, например, магазином про
дано их почти на тысячу руб
лей. П о желанию покупателей 
ресторан принимает заказы на 
именные торта и любые другие 
кондитерские изделия. П о жела
нию потребителей, выполненные 
заказы могут быть доставлены 
на дом.

Н а выставке кондитерских 
изделий. НА СНИМ К Е: торт—  | 
кремль, сделанный мастером- : 
кондитером Г. Т. Белошенко.

К. Николаев.

ООООООООООООООООООООООООООООООООООООО

Организовать бесперебойное 
снабжение строительства школы 
необходимыми материалами с та
ким расчетом, чтобы в апреле 
бригада тов. Лехина смогла за
кончить кладку стен двух эта
жей с перекрытиями, перегород
ками и заполнением дверных и 
оконных проемов. Тогда в мае 
можно будет закончить кладку 
стен третьего и четвертого щ а
жен с устройством крыши и 
дальше ускоренными темпами 
вести отделочные работы.

Руководство треста и партий
ный комитет должны оказать 
коллективу участка деловую по
мощь в преодолении трудностей, 
обязать работников конторы 
снабжения и производственно
технического отдела решить воп
росы, которые тормозят выполне
ние плана строительства школы.

Школа должна быть построена 
в срок.

В. Гусев.

оооооооооооооооооооооооооооооооооосю о

ВЕСНА ЗОВЕТ
Сползает снег 
С крутых отрогов,
Сосулек колется хрусталь». 
Опять зовет меня дорога 
Куда-то в дымчатую даль.

Манит весенняя Россия.
Ведь только выйди за порог,-# 
Увидишь брызги золотые 
И над проталиной парок, 

Запруду строящих подростков, 
Ручья стремительного бег,
И неодетую березку,
Что только вот 

Стряхнула снег...
Капель вызванивает бойко,
И что ни час —
Простор ясней,
И грузный кран

над новостройкой 

Сегодня легче и стройней. 
Стремятся в синь дымки вигые, 
На ветках капельки горят...
И даже самые скупые 
Улыбки щедрые дарят.

А. Д А ВЫ Д ОВ ,

НАМ ЕГОГО РО Д  НАШ  - ______
ш б л а г о у ст р а и в а т ь

☆ ☆ ☆

Навести частоту на улицах

ИВАН П РОНЧАТОВ .

Поэт Иван Николаевич Прончатов, член 
Союза советских писателей, автор сбор
ников «Первый цвет» (1938 г.). и 
<гВ строю» (1950 г.).

В  1957— 1958 году он совершил пешее 
путешествие по Подмосковью, Украине, 
Дону и Поволжью. Ниже печатаются 
стихи И. Прончатова, написанные в это 
время.___________________

ТЕБЕ, УНРАИНА!

Я в дальний путь отправился 
с зарею, 

Но, лишь едва переступил

порог,
Увидел, что лежит передо мною 
Бесчисленное множество дорог. 
С чем их сравнить? Ища

за словом слово 
Я думал, глядя пристально

вокруг:
С морщинами ль старика

седого?
С прожилками ль простых

рабочих рук? 
Но день вставал таким жиеым 

и юным, 
Так ясно улыбался он заре,
Что я сказал: дороги эти —  

струны...
И вспомнил о великом Кобзаре. 
О, если б он коснулся их

руками, 
То древних струн бояновых 

звучней
Они бы прозвучали над веками. 
Величественной славой наших 

дней.
Но нет его.

А нам и в доле малой 
Его большая сила не дана.
Н о есть у нас,

да и у меня, пожалуй, 
Своя, хоть и негромкая струна.

Пускай я рос не на 

твоих просторах,

Н о как пою М ор

довию мою.

Так в честь тебя 
сегодня, Украина,

Я от души взволнованно пою. 

...Я помню дни и ночи

Подмосковья, 
Когда, громя жестокого врага, 

Мы вражеской и собственною 
кровью

Поили подмосковные снега. 

Ревела сталь и гулко рвались 
мины,

Но и тогда сквозь дым и
шквал огня 

Мы слышали твой голос,
Украина: 

«Сыны мои, вы слышите ль
меня?»

Мы слышали тебя, родная
наша,

Мы, русские, казаки, чуваши, 
Мордвины.

И, исполнены бесстрашья, 

Шли через огненные рубежи. 

Нам не забыть вовек того
мгновенья, 

Когда однажды рано по утру 

Мы вдруг тебя увидели
с волненьем 

Стоящей у дороги на ветру.

В твоих глазах казалось в те 
минуты

Я видел боль бесчисленных
утрат.

Глаза твоих замученных
малюток, 

Печаль твоих испепеленных хат. 
Н о ты с бойцов водой

днепровской смыла 
Усталость, как смывают пот 

с лица,
Ты нас его водою напоила, 
Влив снова силы в каждого 

бойца.
Мы вместе шли с твоими

сыновьями

Дорогою  нелегкой и крутой. 
Мы шли вперед, пока победы 

знамя

Зарей не засияло над страной. 

Уже прошли не месяцы, а годы. 

Как отошла военная страда.

Те парни строят новые заводы 

И  новые возводят города.

Ты помнишь то, наверно,
Украина, 

Они везде: москвич— на целине, 

В Рустави встретишь юношу- 
мордвина,

Казаха за отарой —  на коне. 

Быть может, ты припомнишь и 
солдата 

В шинели, с автоматом
на плечах, 

Мордвина молодого, что
когда-то

Увидел боль и' скорбь в твоих 
очах?

Он стал певцом. И  все воспеть 
мечтал он

С 25 марта по городу объяв- 
лбн месячник весенней очист
ки города. За это время следует 
сколоть лед, очистить улицы и 
дворы от мусора, вывезти его.

Прежде всего, необходимо на
вести образцовый порядок на 
центральной улице нашего го
рода —  Советской.

Коллективы многих учреж
дений активно включились 
в проведение этого важ
ного санитарного мероприятия. 
На Советской улице, например, 
горпромторг имеет много мага
зинов. Около всех их начата 
очистка проезжей части дороги, 
сколка льда. Наведен порядок 
около столовой >8 1, ресторана, 
кафе Ж 1 ,

Но некоторые учреждения 
очень плохо включаются в про
ведение месячника санитарной 
очистки города. Во многих ме
стах, даже на Советской ули
це, еще до сих пор лежат горы 
снега, не очищены тротуары от 
льда. В результате этого на 
улице образуются глубокие лу
жи, которые не перейдешь, из- 
за которых невозможно подойти 
к дому, к остановке автобуса. 
По многим улицам трудно хо-.. 
дить потому, что очень грязно 
и скользко. Так, в конце Со
ветской от улицы Дзержинекс- 

\ го до Некрасовского переулка 
много льда, целое озеро воды.

Необходимо как можно ско
рее навести порядок около те
атра; должны, наконец, занять
ся очисткой улицы* городской 
комитет ДОСААФ, трикотажный 
техникум, школы, аптека, жи- 
лищно-коммунальный отдел 
комбайнового завода и другие 
учреждения, особенно те, ко
торые расположены на Совет
ской улице.

Много грязи на проезжей ча
сти дороги около дома М5 5 на

Тебя в словах эрзянского
стиха,

Н о для его работы не хватало 

Какого-то последнего штриха. 

Работал он покуда на востоке 
Огонь зари не вспыхивал,

лучась, 
Но вот услышал голос он

далекий: 
«Ты, сынку, слышишь ли меня 

сейчас?»
—  Да, слышу —  я ответил —  

слышу! 
Почувствовал как радость

полнит грудь... 
Рюкзак за плечи вскинул я и 

вышел
В далекий путь, опять

в далекий путь.
Я вновь иду просторами

твоими,
Не вослед врагу, иду не как 

боец,

Нет, мирными просторами
твоими

Теперь идет не воин* а певец.

Советской улице, который за
нимает санэпидстанция. Тро
туар также находится в плохом 
санитарном состоянии, редко 
подметается. Грязно и на проез
жей части улицы около полик
линики №  1. Это совершенно 
недопустимо. Ведь медицинские 
учреждения призваны сами в 
первую очередь прививать са
нитарную культуру населению.

Некоторые домоуправления 
уделяют недостаточно внимания 
очистке дворов, тротуаров. На
пример, во дворе дома Л1? 2 по 
улице Свердлова с самой осени 
скапливается мусор. Так полу
чилось потому, что перед его 
заселением здесь не сделали 
помойку, и жильцы вынужде
ны сливать помои и сыпать 
мусор во дворе.

Примеров антисанитарного 
содержания дворов в комму
нальных домах можно приве
сти много. В этом винова
ты не только домоуправления, 
но и начальник горжилуправле- 
ния тов. Желтов, который пло
хо контролирует работу домо
управляющих по отличному со
держанию дворов и прилегаю
щих к коммунальным домам 
территорий. Недостаточно за
нимается вопросом санитарного 
содержания города и отдел ми
лиции при горисполкоме.

Все предприятия, учрежде» 
ния, уличные комитеты, жите
ли города должны активно 
включиться в месячник по ве
сенней очистке города. Надо 
скорее убрать снег и лед, му
сор, привести улицы и дворы в 
порядок. Это в наших силах 
и в наших интересах!

Л. Хлебодароза, 
уполномоченная управления 

благоустройства 
по санитарному содержанию 

города.

И  пусть меня, родная,
не встречаешь* 

Хоть я прошел уже немалый 
путь.

Пусть ты меня совсем
не замечаешь, 

Мне это и ненадобно ничуть. 
Мне б только знать, что

изобильна осень 
В твоих садах и на полях

твоих,
Что каждый день труда тебе 

приносят 

Цветы побед и радостей
больших. 

Пускай же мощь Тараса —  
исполина 

Мне даже в малой доле
не дана, 

Н о в честь тебя сегодня,
Украина, 

Звучит моя негромкая струна*

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ 
3 стр., 6  апреля .1958 г .



Виктор КИРЮШКИН.

ОСТРОВ морских ЛЬВОВ
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ПУТЬ К УКРЕПЛЕНИЮ  
МИРА

ЗА Р У Б Е Ж Н Ы Е  ОТКЛИКИ НА РЕ Ш Е Н И Е  С Е С С И И ' 
В Е Р Х О В Н О Г О  СОВЕТА СС СР

Решение Верховного Совета 
С С С Р  о прекращении в чашей 
стране испытаний атомного и во
дородного оружия по-прежнему 
находится в центре внимания ми
ровой общественности. Миролю
бивые народы вновь увидели, что 
Советский Союз не на словам, а 
на деле доказывает свое стрем
ление к оздоровлению междуна
родной обстановки, укреплению 
мира и безопасности.

Благородное решение Совет
ского Союза, пишет в передовой 
румынская газета «Скычтейя 
Тинеретулуй», вытекает из ис
ключительного миролюбия наро
дов и правительства Советского 
Союза, оно является новым вы
ражением политики мира, настой
чиво проводимой в течение четы
рех десятилетий. Это решение все. 
лило надежду в народы, борю 
щиеся за полное запрещение 
ядерных испытаний, усилило их 
уверенность в том, что мир мо
жет быть избавлен от атомного 
кошмара.

Газета «Мунка» в передовой 
подчеркивает, что румынский на
род с радостью узнал о новом 
пути к миру, открытом в СС СР  
решением исторического значения 
о  прекращении, испытаний ядерно- 
го оружия- Наш  народ гордится 
тем, что он входит в семью с о 
циалистических стран, которые во 
главе с Советским Союзом после
довательно и принципиально вы
ступают за разумное разрешение 
международных вопросов. Высо
ко оценивая позицию С С С Р  в 
вопросе запрещения испытаний 

| ядерного оружия, наш народ вы- 
: ражает одновременно надежду, 
что западные державы пойдут 
навстречу советской инициативе, 
прислушаются к голосу разума и 
воли народа.

Печать Германской Демокра
тической Республики продолжает 
широко комментировать поста
новление Верховного Совета 
СССР . Газета «Бауэрн-Эко» за 
являет, »что прекращение Совет
ским Союзом испытаний атомного 
и водородного оружия показыва
ет народам практический путь к 
разоружению. Поэтому народы 
будут еще более пристально сле
дить за действиями других госу
дарств, обладающих ядерным ору 
жием. Начало разоружению по
ложено, подчеркивает газета. 
Оно более не может быть одно
сторонним делом. Теперь оче
редь за западными державами.

Газета «Юнге Вельт» харак
теризует решение Верховного С о
вета С С С Р  как удар по планам 
западных стратегов атомной вой
ны.

Секретариат итальянского дви
жения сторонников мира опубли
ковал заявление, в котором гово
рится, что дело мира одержало в

НА СОБРАНИИ ЛИТЕРАТУРНОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ
4 апреля в помещении редакции 

газеты «Красный Октябрь» состоя
лось собрание литературного объ
единения. Н а нем обсужаались 
новые произведения начинающих 
литераторов. С чтением своих сти* 
хов выступили т.т. Муравьев, Хло- 
пушин, Чернобровкина, Антропцев.

Участники собрания активно 
участвовали в обсуждении стихов 
для детей, написанных Евгением 
Хлопушиным. Некоторые из них 
намечено отобрать для опублико-

ГОСДРАМТЕАТР

эти дни великую победу. Совет* 
ское правительство решило пре
кратить ядерные испытания... На*' 
роды приветствуют это решение, 
выражающее конкретную волю 
направить мировую политику по 
пути ' разоружения, решение, яв
ляющееся предпосылкой для раз» 
рядки международной напряжен
ности. Народы хотят, чтобы при
меру Советского Союза последо
вали как можно быстрее другие 
атомные державы, которые упор
но намереваются продолжать 
убийственные эксперименты...

Указывая в передовой статье, 
что Советский Союз сделал пер
вый шаг на пути «спасения чело
вечества от опасности атомной 
войны», японская газета «Асахи» 
пишет: «Мы вновь требуем, чтобы 
СШ А и Англия как можно скорее 
последовали примеру Советского 
Союза и отказались от ядерных 
испытаний». Пересмотр позиции 
СШ А и Англии, заявляет газета, 
будет способствовать «установле
нию новой мирной эпохи».

Большинство американских га
зет, комментируя решение Совет
ского правительства, продолжает 
повторять официальную точку 
зрения, будто это решение яв
ляется «пропагандистским ж е
стом» и пережевывать «аргумен
ты», выдвинутые Даллесом на 
пресс - конференции в оправда
ние отказа СШ А  последовать 
примеру Советского Союза.

Однако, чувствуя неубедитель
ность этих «доводов», многие 
комментаторы делают оговорки, 
после которых от доводов госу
дарственного секретаря ничего не 
остается. Г азеты «Нью-Йорк 
Уорлд телеграмм энд Сан»,; 
«Крисчене Сейенс Монитор», «Чи
каго Дейли Ньюс» в передовых 
статьях и в сообщениях своих ва
шингтонских корреспондентов 
ставят под сомнение утверждение 
Даллеса, на котором зиждется 
вся его позиция, а именно, что 
осуществление советского решения 
якобы «н е в о зм ож з^ а ^п р з^ ^ш ^ ,^  
что оно может быть «тайно нару^ 
шено».

В этой связи газеты напоми
нают, что никто иной, как прези
дент Эйзенхауэр, всего неделю 
назад высказал на пресс-конфе
ренции прямо противоположную 
точку зрения, заявив, что в на
стоящее время скрыть сколько- 
нибудь значительный атомный 
взрыв невозможно. Вашингтон
ский корреспондент газеты «Чи
каго Дейли Ньюс» Лисагор, об
ратив внимание на это противоре
чие, добавляет, что дипломатиче
ские обозреватели в Вашингтоне 
оценили официальную реакцию 
СШ А на решение Советского 
правительства, как попытку «уто
пающего ухватиться за соломин

ку». * (ТАСС).

вания в сборнике произведений 
членов Сызранского литературно
го объединения.

Затем был обсужден юмористи
ческий рассказ Михаила Гусева 
«Чудесное лекарство» и отрывок 
из автобиографической повести 
Валентины Чернобровкиной.

В обсуждении произведений 
приняли активное участие тт. Пав
лов, В. Гусев, Крючков и другие.

Зам. редактора М. Г. Ж Д А Н ОВ .

3. СЛ Е Д Ы  П РЕСТУП Л ЕН И Я

Детальный осмотр шхуны не 
увенчался успехом. Следов капи
тана Назарова следователи не 
обнаружили. Он не мог сойти с 
судна, так как для этого требо
валось воспользоваться шлюп
кой. Шлюпки же, по словам 
старшего помощника, все время 
находились на местах. Значит, с 
Назаровым что-то случилось на 
борту шхуны в ночь с четверто
го на пятое июля.

Кузьмин сантиметр за санти
метром осматривал фальшборт 
шхуны. Однако каких-либо подо
зрительных пятен не было. Дойдя 
до корми, майор долго стоял, 
вглядываясь в прозрачно-зелено
ватую воду, еле волнуемую 
отголосками прибоя, разбивающе
гося о скалы. Ему показалось, 
что в глубине иногда мелькают 
какие-то темйые тела. Увидев 
вышедшего на палубу старпома 
Копылова, майор знаком подо
звал его к себе и показал вниз. 
Копылов, перегнувшись через 
фальшборт, заглянул под корму.

—  Рыбы какие-то плавают... 
Вот-вот, видите, опять мелькнуло 
что-то большое, —  крикнул май
ор, стараясь осилить зверино- 
птичий гомон.
___ Рыбы! —  прокричал в ответ

Копылов. —  Подальше от таких 
рыб держаться надо... Акулы по
лярные! Самые прожорливые су
щества...- Подкарауливают моло
дых морских львов... Взрослого- 
то сивуча им не взять.

— А если человек свалится?
—  Они и человеком не побрез

гуют, сожрут вместе с сапогами, 
зубастые черти!

—  Да... —  опять глянул в воду 
майор. —  Если капитан упал или 
был сброшен за борт, то от него, 
конечно, ничего не осталось.

__ Что вы сказали? —  спросил
Копылов, подставляя ухо.

—  Покажите мне каюту капита

на.
Маленькое зверобойное судно 

не могло иметь просторных поме
щений для людей. Капитанская 
каюта все же состояла из двух 
комнат и прихожей.  ̂ Комнаты 
были невелики. В одной капитан 
работал, в другой находилась 
спальня. После беглого осмотра, 
у Кузьмина создалось впечатле
ние, что хозяин каюты вышел на 
минуту и вот-вот вернется. Неуб
ранная койка со сбитым одеялом 
и смятой подушкой свидетельст
вовали, что Назаров спал перед 
тем, как выйти из каюты. Н.а 
столике перед койкой стоял ста
кан густо заваренного чая лом
тиком лимона. В другой комнате 
на столе лежало двухствольное 
охотничье ружье, левый стзол 
которого был разорван у казен

ной части.

—  Крепко! —  покачал головой 
Кузьмин, разглядывая ружье. — 
Похоже, что в него была заложе
на гильза с тройным зарядом 
пороха. Конечно, остатков гильзы 
не нашлось? —  он повернулся к 
Копылову.

—  Где там... сами видите, — 
махнул рукой Копылов. —  Всю 
казенную часть разворотило, р а 
зве медь уцелеет, если сталь 
сдала...

Майор заглянул в ствол ружья. 
Правый целый ствол был пок
рыт пороховой гарью, остаток 
же левого ствола казался чистым. 
Достав из бокового кармана 
сильную лупу, он стал исследо
вать внутренние стенки разорван
ного ствола. Копылов сел рядом 
со следователем и с любопытст
вом наблюдал за его действиями. 
Невооруженным глазом он, ко
нечно, не мог увидеть того, что 
скоро разглядел Кузьмин. Он 
увидел несколько мельчайших 
беленьких ворсинок, приставших 
к краю внутренней стенки р а 
зорванного ствола. Они могли 
остаться в стволе от тряпки, ко
торая находилась в нем во время 
выстрела, и послужила причиной 
разрыва ружья. Однако ворсинки 
могли попасть в ствол и другим 
путем, а именно во время чист-

( Продолжение. Начало в №№ 64, 
66, 67). / п

ки ружья хозяином. В таком 
случае ворсинки были бы и в 
правом стволе, но там они сгоре
ли в момент выстрела. Не случи
лось ли так, что, прочищая ружье, 
профессор Пилипенко оставил 
клочок тряпки в стволе?

Ворсинки помогли лишь уста
новить причину разрыва ствола, 
в котором, несомненно, была 
тряпка. Но каким путем она по
пала туда? Сам ли погибший х о 
зяин по неосторожности оставил 
ее, или ствол был намеренно за 
бит кем-то другим? Хотя майор 
склонялся ко второму предполо
жению, но прямых доказательств 
пока не было.

—  Что вы нашли? —  поинтере
совался Копылов.

Кузьмин осторожно положил 
ружье на стол и на секунду 
задумался.

—  В стволе была тряпка... бе
лая тряпка. От нее остались вор
синки. Для меня неясно, куда 
делась эта тряпка. Выбросить ее 
выстрелом не могло, тогда бы 
ствол покрылся пороховой гарью.

—  Может быть, ее вытащил ка
питан...

—  Правильно!— вскочил Кузь
мин. —  Как я сразу не догадал
ся! Надо ее разыскать...

Сразу  стала ясна последняя 
строчка в дневнике капитана: 
«спрятал ее в надежде, что она 
пригодится...».

—  Я все тайники знаю, сейчас 
найдем, если только он ее не вы
бросил. —  Копылов принялся 
выдвигать ящики стола. —  Да 
вот она, видите, ружейным мас
лом испачкана.

Он достал из нижнего ящика 
скомканную тряпку, покрытую 
масляными пятнами и обгорев
шую с одного конца. Кузьмин 
развернул ее и покачал головой.

—  Да разве только ребенок 
может оставить в стволе подоб
ный обрывок простыни, но не 
взрослый, серьезный человек. 
Тряпку кто-то намеренно забил в 
ствол тайно от хозяина ружья.

—  Но ведь это же преступле
ние! —  в глазах Копылова отра
зился неподдельный ужас.

Майор снова присел к столу и 
подвинул к себе ружье. Теперь 
он обследовал в лупу место раз 
рыва. Копылов взволнованно хо
дил по каюте. Через несколько 
минут майор выпрямился, вытер 
пот, выступивший на лбу. Отор
вав от лежащего на столе листа 
бумаги два клочка, он протер од
ним из них место разрыва, а дру
гим целый ствол. Оба обрывка 
покрылись пороховой гарью, но з 
цвете была заметная разница. 
По очереди понюхав обрывки, 
Кузьмин протянул их старпому.

—  Попробуйте, товарищ Копы
лов, определите, какой из них 
издает более резкий запах.

—  Конечно, вот этот, —  вос
кликнул старпом, возвращая 
Кузьмину один из клочков. —  
Настоящий охотничий бездымный 
порох «Сокол». Я сам охотник и 
знаю, как пахнет пороховой дым.

—  Чем же пахнет другой кло
чок? —  спросил Кузьмин.

—  Другой... —  Копылов снова 
понюхал обрывок, —  другой из
дает более тонкий запах.

—  Достаточно... Вы целиком 
подтвердили мое заключение. Я 
тоже думаю, что второй клочок 
пахнет более тонко. Я не ошибусь, 
если скажу, что гарь на этом 
клочке такая же, как и в дуле 
пистолета после выстрела.

—  Зачем же профессор стал бы 
заряжать охотничьи гильзы силь
ным, боевым порохом? —  удивил
ся Копылов.

—  Вот именно, зачем? —  воп
росом на вопрос ответил Кузьмин.
—  Пожалуй, профессору это было 
ни к чему. Однако тому, кто же
лал, чтобы ствол ружья разорвал
ся при выстреле, могла прийти 
идея: не только забить ствол 
тряпкой, но и заменить гильзу с 
обычным зарядом другой, набитой 
порохом из пистолетных патронов. 
Как видите, товарищ Копылов, 

профессор пал жертвой чьего-то

злого умысла. Мы не знаем, кто 
он, этот подлец, но уже имеем 
зацепку, —  Кузьмин расправил 
и встряхнул длинную узкую 
тряпку. —  Тряпка оторвана от 
старой, бязевой простыни. У вас 
ка шхуне постельное белье казен
ное?

—  Да, на всех судах команды 
обеспечиваются постельным бель
ем.

—  И бязевое есть?
—  Белье разное —  старое, но

вое. —  Копылов внимательно рас
смотрел тряпку. —  Есть, кажется, 
и такое. *

—  Кто сейчас на корабле, кроме 
нас с вами?

Радист и двое матросов по
шли на шлюпке вместе с вашим 
лейтенантом. Все остальные от
правились ка розыски капитана 
еще раньше. Остался один боцман 
Киреев.

—  На боцмана полагаетесь?
—  Как на самого себя.
—  Тем лучше... Д о возвращения 

людей нам следует осмотреть' все 
каюты, поискать простыню с обор 
ванным краем, —  майор встал. —  
Я крепко рассчитываю на вашу 
помощь, товарищ старший помощ
ник.

Копылов с готовностью повел 
майора из каюты в каюту, не пе
реставая возмущаться самой 
мыслью, что среди команды л мо
жет оказаться преступник.

—  Я  же всех знаю очень хоро
ш о , —  сказал он во время осмот
ра матросского кубрика, —  ребя
та хорошие, дружные, большинст
во демобилизованные из армии. 
Ведь они не просто матросы, но 
и стрелки, охотники на морского 
зверя. Надо посмотреть в каютах 
ученых. Они тоже пользовались 
нашим бельем. Кроме того, они 
приехали вместе с профессором, 
значит давно его знают, могут 
иметь против него что-нибудь, а 
экипаж судна впервые увидел 
Пилипенко, когда он поднялся на 
борт во Владивостоке. В конце 
концов, .он -ЛИЯ всех нас. прр-да 
пассажир, которого нам приказа
ли доставить на остров.

Рассуждения старпома показа
лись Кузьмину вполне основатель
ными. Он самым тщательным об
разом осхмотрел следом за кубри
ком каюты, где помещались Пи
липенко и его сотрудники.

—  Есть у вас еще каюты? —  
спросил он, когда осмотр ничего 
не дал.

—  Радист живет в радиорубке, 
там у него отдельная маленькая 
каюта, старший механик и маши
нисты —  на юте. Пройдемте к 
ним.

Ют, или кормовая часть судна, 
имел трюмное помещение, обору
дованное под каюты машинной 
команды. Металлическая лестни
ца —  трап вела вниз, в узкий 
коридор, по обеим сторонам кото
рого было по две двери. Старпом 
открыл одну из них и, нагнув го
лову, вошел в узкую каюту с од
ной койкой и столиком против 
нее. Вошедший следом Кузьмин, 
усмехнулся. С первого взгляда 
было видно, что здесь живет че
ловек, работающий у машины. В 
каюте стоял запах машинного 
масла, исходящий от висевшей в 
открытом шкафу рабочей одежды. 
Н а столике лежала стопка техни
ческих книг, у умывальника висе
ло грязное полотенце, на котором 
ясно отпечатались все пять паль
цев измазанной руки. Койка, заст
ланная свежими простынями и 
зеленым байковым одеялом, ока

залась самым чистым уголком. 
Кузьмин, проверив края двух про
стыней, убедился, что они целы. 
Он взглянул под койку, затем в 
нижнее отделение платяного шка
фа. В нем было нестиранное 
белье. Покопавшись, Кузьмин из
влек скомканную бязевую просты
ню не первой свежести, встрях
нул, расправил ее. Нижний край 
простыни лохматился по свежему 
обрыву.

—  Машинист Сапронов!— взвол
нованно воскликнул Копылов. — 
Этого можно было ожидать.

—  Почему?

(Продолжение следует).

6 апреля
Днем Э. М. Ремарк.

«П О СЛЕД Н ЯЯ ОСТАНОВКА» 
Вечером В. Любимова.

«ВО ЗЛ Е  СТАРЫХ ЯСЕН ЕЙ »

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА  

«Художественный»
«.Я СКАЖУ ПРАВДУ» 

Начало сеансов: 9, 10-35, 12-10, 
1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05 и 9-40. 

«Звезда»
На сеансах в 9 и 10-50 

«К ИНОСБОРНИК  № 45 
В НЕКОТОРОМ ЦАРСТВЕ»

На сеансах: 12-40. 2,30, .4-30, 6-20, 
8-10 и 10 часов.

<ДЕВУШКА БЕЗ АДРЕСА»

«Родина»
«В ОД ИН  П РЕК РАСНЫ Й Д ЕН Ь* 

Начало в 3, 5, 7 и 9 часов.

Банно-прачечный комбинат
открыл дамские залы в парик
махерских на »ш пирруднике, 
в поселке Заводском, на Ин
тернациональной, 105 и М ос
ковской, 44.

При парикмахерской напро
тив горкино открыт детский 
зал.

Лощев Александр Васильевич, про
живающий в г. Сызрани, пос. Новый, 
ул. Суворова, 13, возбуждает дело о 
расторжении брака с Лощевой Алек
сандрой Михайловной, проживающей 
в Московской области, Ногинский рай
он, пос. Обухова, ул. Рабочая, 47.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде Ногинского района, Мос
ковской области.
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